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随着中国战队在“英雄联盟”对决中
的最终胜出，“中海外杯”ESCC西海岸
国际电竞邀请赛暨西海岸国际数字娱乐
嘉年华圆满落幕。不管是本次国际电竞
赛事的火爆，还是众多业内学者专家在
峰会上的建言献智，一个共识正在被更
广泛的接受，全球电竞产业的蓬勃发展、
政策红利的释放、资本竞相布局的触发，
我国电竞产业正在走入一个黄金时代。
而一场国际性电竞赛事对举办地而

言，催生的动能将在日后持续显现。

国际电竞盛事花落西海岸

骄阳似火的季夏时节，一场火爆的
国际电竞赛事在青岛西海岸啤酒城内完
成了比拼，不远处的金沙滩波光粼粼，来
自世界各地的游客聚集于此，感受着海
水、海风带来的清凉。
2018年是名副其实的“青岛年”，上

合组织青岛峰会成功举办，众多国家元
首齐聚岛城，青岛国际啤酒节规模进一
步扩大，吸引了众多游客前来。众多政策
利好的带动之下，青岛作为“一带一路”
桥头堡的作用日益突出，城市魅力不断
提升。
作为山东半岛蓝色经济先导区的西

海岸新区，在青岛市的战略布局中一直
被寄予厚望,东方影都、青岛啤酒城、全
球数字娱乐港……越来越多项目的入
驻，这座“未来之城”正以超乎想象的速
度向前发展，这也正是中国海外控股集
团将一场国际电竞赛事的举办地选在西
海岸的原因。
一场国际电竞赛事和峰会同样给西

海岸带来了人气，据统计，本次比赛吸引
了线下观众2万人次,线上观看直播人
数1000万人次，国内外行业大咖的集
结，为当地电竞产业的发展布局探讨出
一条更明晰的路线。
“一直以来对电竞的观念都是沉迷
游戏的负面印象，今天看见这么一场高
规格的国际电竞赛事和峰会在自家门口
举办，原来小游戏里蕴含着这么多的智
慧”，带着孩子参加开幕式的市民何先生
告诉记者。
青岛发展电竞行业有其本身的环境

优势和资源优势，在经济结构转型的大
背景下，此次国际电竞盛事将有助于当
地政府经济的产业升级，促进市民体育
消费，衍生扩展实体经济领域。

电竞产业的地方布局

近年来，在国家政策的大力支持下，
电子竞技的发展已不局限于北上广深等
大城市之中，开始在“新一线城市”布局，
“互联网+体育”的新经济发展模式也将
有望成为备受当前各地方政府欢迎的产
业经济转型升级的布局思路。
与传统体育运动类似，电竞具有持

久、深度和强大的经济粉丝效应，在游戏
产品、赛事产品、观赛渠道、赛事赞助品、赛
事衍生品等方面都将体现出强大的变现能
力。据《2017中国电竞研究报告》显示，国
内有45%的电竞联赛观众愿意为联赛花
钱，平均每年花费209元。电竞产业催生的
收益已经让很多城市尝到了甜头。
以第一个“吃螃蟹”的WCA(世界电

子竞技大赛)举办地银川政府为例，早在
2013年9月，银川便致力于发展电子商
务、大数据、软件开发等为代表的新业
态，建成 iBi育成中心，为打造“电竞之
都”奠定了技术和人才基础，一位资深电
竞人分析道。事实证明，电竞产业的发展
也反推了当地经济的转型与发展，不管
是中兴大数据中心在银川的落地还是电
竞名人李晓峰与银川合作建立的电子竞
技培训学校，电竞产业释放出的经济红
利正在不断延伸。
越来越多的城市投入进来。有西南

电竞重镇之称的成都，第十三届运动会
GLA电竞黄金联赛及2016年度腾讯游
戏嘉年华的举办，都离不开当地政府部
门的支持；承办了CFC全球总决赛的苏
州鼓励和扶持了大批电竞俱乐部及电竞
媒体；而电竞氛围一直浓厚的上海，承办

过众多大型国内外电竞赛事，成为名副
其实的“电竞之都”。
“西海岸开展这场国际电竞运动很
有眼光，在未来的电竞产业市场中必有其
位、大有可为”，国家体育总局原副局长张
发强在“中海外杯”ESCC西海岸国际电竞
邀请赛暨西海岸国际数字娱乐嘉年华开幕
式中指出。

搭建全生态产业链

电竞赛事只是一个开端，要撬动整
个产业链条的利润，需要作出更多的探
索。此次国际电竞赛事之后，中国海外控
股集团将在西海岸打造青岛城市文化体
育会客厅，从电竞生态、体育生态、旅游
生态和消费等领域进行全方位布局。
北京大学中国体育产业研究中心执

行主任何文义在电竞峰会讲座中指出，
“网络游戏是第九种艺术形式，从文化的
发展脉络来讲，电竞也属于文化产业，体
育产业和文化交融最好的就是电竞”。张
发强也在采访中强调，实现体育产业跨
界，文化是灵魂。要发挥电竞的教育功
能、娱乐功能和健康功能，开辟互动娱乐
生态，需要结合地方特色注入文化理念，
“比如挖掘当地的海洋文化等，弘扬竞技
精神”，从而放大IP的整体价值，达到文
化品牌和市场收入的双丰收。
要实现跨界，国家体育总局体育科

学研究所主任李祥晨认为，产业链需要
具备物联网、云计算、大数据、人工智能
要素以后，打通所有行业的边界，体育不
仅是体育，也可以是商业、地产、娱乐、或
产品。“电竞是招牌，具有国际吸引力，而
在会客厅中要实现各种业态的叠加，才
能更具吸引力”。
电竞产业的长远发展离不开地方政

府的关注和支持，“大体育的概念，就是
要全民参与，电竞说到底是为人民服务
的，需要市场去评判，政府要转换思路，
让社会来搞，政府进行行业管理和监督，
电竞产业才能做大做强”，张发强表示。
一座城市文化体育会客厅，构建面向

大众的体育健身服务体系，打造一批高质
量的体育精品工程，办好一批社会效益显
著的体育品牌活动，使其成为一个城市的
品牌符号和和活力之源。期待电竞产业催
发的新动能，在岛城不断展现。

链接

西海岸国际电竞邀请赛

英雄联盟冠军战队：中国

赢得“英雄联盟”冠军后，中国战队
队长黄山在接受记者采访时表示，想赶
快将比赛的胜利分享给朋友们，“来参赛
之前他们特意给我们举办了聚会、给我
们加油打气，所以这次比赛取得冠军，我
想第一时间分享给他们。”回望战队在比
赛中的表现，黄山坦言“虽然拿了冠军，
但比赛中发现我们在后期运营上还有欠
缺，回去后要增强这方面的训练”。参加
本次国际电竞邀请赛，既让队员们开阔
了眼界，也认识到自己的不足，为后期战
术改进提供了许多启发。
当谈及电子竞技入奥正在推进时，

黄山抑制不住地激动，“说实话，当听到
这个消息时，我太激动了。电竞从最初的
不理解，到现在入亚运会，入奥运会，渐
渐地被更多的人热爱。这个过程真是太
漫长了，但是也很奇妙。”

线上1000万人次聚焦西海岸
“中海外杯”ESCC西海岸国际电竞邀请赛圆满落幕，小游戏蕴含巨大动能

ESCC西海岸国际电竞邀请赛,五位世界冠军运动员前来助威。

ESCC西海岸国际电竞邀请赛激战正酣。

ESCC西海岸国际电竞邀请赛韩国女团劲歌热舞。
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